
Les dernières actualités du collège sont disponibles

dans la rubrique "En ce moment à JDLF": page 1 et

suivantes. Vous y découvrez des interviews exclusives !

Page 8 et 9: vous pourrez découvrir un article sur le

séisme au Maroc. et connaître le rôle d’un éco-délégué.

Dans la rubrique curiosité et découvertes, page 10,

venez découvrir les coups de coeur de nos élèves et

élargir votre culture

Pour relâcher la pression, direction la page 17 et

suivantes ! 

Mesdames, Messieurs,
Chers élèves,

Écrire est un exercice difficile qui exige de
l’inspiration, du vocabulaire, des
connaissances grammaticales et
orthographiques… 
Écrire un journal est encore plus ardu. 
Le journaliste doit choisir son sujet,
vérifier ses sources et respecter la vérité… 
C’est donc avec beaucoup de fierté que
j’introduis le travail de nos reporters en
herbe. 
C’est avec beaucoup de reconnaissance
que je salue l’engagement de Mme
FOUCAULT et de Mme SENDRON
TOCQUEVILLE à leurs côtés. 
En feuilletant les pages de notre journal,
vous parcourrez le monde du Mée-sur-
Seine jusqu’au Maroc, vous découvrirez le
rôle des éco-délégués et vous testerez des
jeux. 

Vous souhaitant une belle lecture de ce
premier numéro,

Bien cordialement,

Mme Berrier, principale du collège

Le journal scolaire du collège Jean de La Fontaine
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Sommaire 

Voici vos nouveaux P’tits journalistes, accompagnés
de M.Dugray (professeur de Mathématiques) et
Mme.Foucault (professeure principale) ! 
Dans l’ordre: 
-Monica, Nya, Dorcas Nathan, Chris, Dan, Bismark,
Célia
-Djeneba, Maya, Evan, Noah, Emir, Eda, Juliana,
Sophie
-Azra, Narcisa, Thylane, Ezel, Ishaq, Nathan,
Laurentiu et Daoud. 



Bienvenue à toutes et à tous !

Les nouveaux P’tits journalistes de Jean de la Fontaine vous souhaitent la
bienvenue !

Nous espérons que vous passerez une bonne année scolaire dans ce collège. 
Nous vous souhaitons de ne pas avoir d’heures de colle, que tout se passe bien
pour vous, que vous serez en bonne santé, que vous travaillerez bien, que vous
aurez des bonnes notes et que tout le monde s’entendra bien et se respectera.

Nous vous promettons de faire un journal intéressant, amusant et avec plein
d’informations pour vous faire découvrir de nombreuses choses.

Une très bonne année scolaire à toutes et à tous !

Les P’tits journalistes de 6e5

Les nouveaux P’tits Journalistes de JDLF vous souhaitent une bonne rentrée au collège. 

EN CE MOMENT À JDLF

C’est la rentrée !
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Qui dit rentrée...dit nouveaux élèves, professeurs, personnels ! Voici quelques interviews pour
apprendre à nous connaître et savoir comment s’est passée notre rentrée ! 

L’année scolaire 2023-2024 est marquée par l’arrivée d’une nouvelle principale dans l’établissement. 
Les P’tits journalistes de JDLF sont allé.e.s à sa rencontre afin de lui poser quelques questions. 

Note de la rédaction
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En résumé, je suis venue dans cet établissement
parce que c’est un établissement d’éducation
prioritaire, ça signifie que l’éducation y est
prioritaire et donc plus importante que tout le
reste. Parce qu’il y a plein de projets dans cet
établissement, et parce qu’il y a une ULIS et une
UPE2A dans l’établissement qui sont deux
dispositifs auxquels je suis attachée. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Avez-vous des
projets spécifiques pour l’avenir du collège ? 
Madame Berrier : J’ai plein de projets. J’aimerais
bien transformer le CDI. C’est un endroit dans
lequel il y a plein de projets (Web TV par exemple)
mais en même temps il parait vieillot. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Vous voulez
changer les livres ?
Madame Berrier : On peut en apporter
davantage, mais c’est surtout la manière dont est
conçu le CDI. Avoir un espace pour faire des
mathématiques, pour découvrir les sciences ou
pour travailler son orientation. J’aimerais aussi
développer le programme PHARE qui est un
programme de lutte contre le harcèlement à
l’école. Il y a des professeur.es qui se sont déjà
engagé.es. Donc j’aimerais poursuivre avec elles et
eux le travail. Et j’aimerais bien travailler aussi sur la
motivation scolaire. Faire que les élèves aient envie
d’apprendre.

Les P’tits Journalistes de JDLF : Comment vous
appelez-vous ?
Madame Berrier : Je m’appelle Céline Berrier.

Les P’tits Journalistes de JDLF : Pourquoi êtes-
vous venue dans cet établissement ?
Madame Berrier : J’étais avant au collège Pierre
Brossolette de Melun. Est-ce que vous voulez que
je reprenne tout mon parcours ?

Les P’tits Journalistes de JDLF : Oui ! 
Madame Berrier: Alors. J’ai été professeure
d’Histoire-Géographie pendant onze ans, j’ai
adoré enseigner et puis à un moment donné mes
collègues avec qui je m’entendais très très bien
sont partis. Du coup comme vous, lorsqu’on se
retrouve un peu seul.e dans la classe on se dit
qu’on a envie de faire autre chose. J’ai passé le
concours de personnel de direction. J’ai obtenu
20/20 à l’oral, j’ai été classée 33e, 1ère de
l’académie de Créteil et donc j’avais le choix de
choisir n’importe quel établissement. J’ai choisi le
collège Pierre Brossolette de Melun parce que
j’avais envie de travailler avec des élèves issus des
quartiers, car je viens aussi d’un quartier, et que
j’avais envie de déployer plein de projets
pédagogiques. Au bout de cinq ans j’ai obtenu ma
mutation pour le collège Jean de la Fontaine avec
finalement la même volonté: permettre aux élèves
de s’élever, d’apprendre, de progresser, de réussir
une orientation, construire un projet. 
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Les P’tits Journalistes de JDLF : Quel est votre
sport préféré ?
Madame Berrier : Aucun, je n’aime pas le sport.

Les P’tits Journalistes de JDLF : Quel est votre
parfum de glace préféré ?
Madame Berrier : Bonne question ! Chocolat.
Mais j’en aime plein en vérité. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Avez-vous un
animal de compagnie ?
Madame Berrier : Non. 

Madame Berrier : Et vous alors vous aimez bien
ce collège ?
Les P’tits Journalistes de JDLF : (réponse
unanime) Oui ! 

Madame Berrier : Et bien on espère pouvoir
vous remettre vos diplômes dans quatre ans ! Et
être fiers de vous ! 
Les P’tits Journalistes de JDLF : Merci
beaucoup ! 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Est-ce qu’il y a
d’autres choses ?
Madame Berrier : C’est déjà pas mal. Si j’arrive à
faire tout ça, je me dirais que je n’ai pas perdu mon
année. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Comment vous-
êtes vous sentie lorsque vous êtes arrivée au
collège ?
Madame Berrier : Je me suis sentie à la fois
enthousiaste et effrayée parce que ça fait peur de
diriger un grand établissement. Certainement
comme vous lorsque vous êtes arrivés en 6e. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Etes-vous
confiante pour diriger cet établissement ? 
Madame Berrier : Je suis très confiante parce que
je sais qu’il y a des enseignants, je ne suis pas toute
seule, qui sont expérimentés et engagés.

Les P’tits Journalistes de JDLF : Aimez-vous cet
établissement ?
Madame Berrier : Non pas du tout, je le déteste !
(Rires) Oui bien sûr j’aime bien cet établissement
car je l’ai demandé. Je l’aime bien car je le trouve
propre. Ce n’est pas la seule qualité de
l’établissement mais avant même de savoir que
j’allais devenir chef je l’avais déjà visité, et j’avais fait
la remarque à Monsieur Hébrard qui est l’agent
polyvalent que je trouvais l’établissement très
propre. Et je trouve que quand on est dans un
établissement propre on se sent bien accueilli et
on se sent bien. 

Les P’tits Journalistes de JDLF : Quelle est votre
matière préférée ?
Madame Berrier : Ma matière préférée c’est
Histoire, parce que ça nous fait voyager dans le
temps et dans toute l’Humanité. 

Suite de l’interview de Mme Berrier: nouvelle principale du collège 

Dans l’ordre, Julianna, Célia, Mme Berrier, Chris
et Nathan.
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Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
M.Rocca: C’est ma première rentrée dans ce
collège. 

Est-ce que c’est votre première rentrée ? Quel
métier faisiez-vous avant ?
M.Rocca: C’est ma douzième rentrées. Avant j’étais
journaliste, j’ai aussi travaillé dans la vente et fait de
la formation d’adulte.

Comment s’est passée votre rentrée ? Quel a
été votre moment préféré ?
M.Rocca: Je me suis occupé des manuels
scolaires. Le déjeuner de midi.

Est-que vous vous sentez bien dans ce collège
?
M.Rocca: Je me sens de mieux en mieux.

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
M.Rocca: Poulet avec du riz pilaf. The Big Lebowski.

Est-ce que vous avez un animal de compagnie
?
M.Rocca: Oui un chien c’est un bichon.

La rentrée des adultes ! 
Découvrez les interviews des personnels et professeurs du collège !

Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
Mme Sendron: C’est ma sixième rentrée dans
ce collège.

Est-ce que c’est votre première  rentrée  ?
Quel métier faisiez-vous avant ?
Mme Sendron: Ce n’est pas ma première année.
Avant j’ai travaillé dans une banque plusieurs
étés, j’ai été caissière et j’ai donné des cours
particuliers.

Comment s’est passée votre rentrée  ? Quel
a été votre moment préféré ?
Mme Sendron: Ma rentrée s’est bien passée.
Mon moment préféré a été lorsque j’ai rencontré
mes élèves, mais aussi lorsque j’ai retrouvé mes
collègues.

Est-que vous vous sentez bien dans ce
collège ?
Mme Sendron: Oui je m’y sens très bien ! Je suis
très heureuse d’être là !

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
Mme Sendron: Mon plat préféré est un plat
catalan que me faisait ma grand-mère, les bols
de picolat. Mes films préférés sont les sagas Star
Wars, le Seigneur des Anneaux et les films Black
Panther.

Est-ce que vous avez un animal de
compagnie ?
Mme Sendron: J’ai un chat qui s’appelle Peluche.

M.Rocca 
Professeur documentaliste 

Mme.Sendron
Professeure d’Histoire-Géographie EMC 
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Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
Claudette: C’est ma deuxième rentrée.

Est-ce que c’est votre première rentrée ? Quel
métier faisiez-vous avant ?
Claudette: Non ce n’est pas ma première année.
Avant, j’étais également AP et cadre dans le milieu
bancaire.

Comment s’est passée votre rentrée ? 
Claudette: Elle s’est passée dans la joie et la
bonne humeur.

Est-ce que vous vous sentez bien dans ce
collège ?
Claudette: Je me sens très bien au collège.

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
Claudette: La choucroute, qui est un plat alsacien.
Mon film préféré est Intouchables.

La rentrée des adultes ! 
Découvrez les interviews des personnels et professeurs du collège !

Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
Mme Andonissamy: Je suis dans ce collège
depuis quatre ans.

Est-ce que c’est votre première rentrée ?
Quel métier faisiez-vous avant ?
Mme Andonissamy: C’est la cinquième rentrée
que je fais. Je n’avais pas d’autre métier avant.

Comment s’est passée votre rentrée ? Quel
a été votre moment préféré ?
Mme Andonissamy: Elle s’est très bien passée.
Mon moment préféré est lorsque j’ai rencontré
mes élèves pour la première fois.

Est-que vous vous sentez bien dans ce
collège ?
Mme Andonissamy: J’adore ce collège et les
élèves ! C’est un réel plaisir d’enseigner et d’aider
les élèves à progresser.

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
Mme Andonissamy: J’aime les fast Food et en
particulier les lasagnes. Mon film préféré est Les
Aristochats.

Est-ce que vous avez un animal de
compagnie ?
Mme Andonissamy: Non, mais j’aimerais avoir
un chat ou chien plus tard.

Claudette
Assistante pédagogique  

Mme.Andonissamy
Professeure d’anglais
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Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
M.Dugray: Depuis cette année.

Est-ce que c’est votre première rentrée ? Quel
métier faisiez-vous avant ?
M.Dugray: C’est ma cinquième rentrée. Avant je
travaillais dans l’informatique.

Comment s’est passée votre rentrée ? Quel a
été votre moment préféré ?
M.Dugray: Elle s’est bien passée. Mon moment
préféré a été mon contact avec mes élèves.

Est-que vous vous sentez bien dans ce collège
?
M.Dugray: Oui !

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
M.Dugray: Mon plat préféré est le poulet
basquaise et mon film préféré est Le 5e élément.

Est ce que vous avez un animal de compagnie
?
M.Dugray: Oui, un chat qui s’appelle Tibère.

La rentrée des adultes ! 
Découvrez les interviews des personnels et professeurs du collège !

Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
Mme Foucault: Je suis dans ce collège depuis
quatre ans.

Est-ce que c’est votre première rentrée ?
Quel métier faisiez-vous avant ?
Mme Foucault: C’est ma cinquième rentrée.
Avant j’étais étudiante mais pendant mes études
j’ai travaillé à Decathlon et comme animatrice
sportive.

Comment s’est passée votre rentrée ? Quel
a été votre moment préféré ?
Mme Foucault: Ma rentrée s’est bien passée.
Elle était un peu stressante, comme toutes les
rentrées parce que je découvre les nouveaux
élèves et les nouveaux collègues. Mon moment
préféré a été de découvrir mes nouveaux élèves
et la classe dont je suis professeure principale.

Est-que vous vous sentez bien dans ce
collège ?
Mme Foucault: Je me sens bien. J’adore les
élèves et leur faire cours.

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
Mme Foucault: Je n’ai pas de plat préféré parce
que je suis gourmande mais j’adore la nourriture
asiatique. Mes films préférés sont The Artist,
Invictus et Million Dollar Baby.

Est-ce que vous avez un animal de
compagnie ?
Mme Foucault: Non, seulement quand j’étais
petite.

M.Dugray
Professeur de Mathématiques   

Mme.Foucault
Professeure de Français
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Depuis qu

La rentrée des adultes ! 
Découvrez les interviews des personnels et professeurs du collège !

Mohamed: assistant d’éducation    

Depuis quand êtes-vous dans ce collège ?
Mohamed: Je suis dans ce collège depuis un mois. 

Est-ce que c’est votre première rentrée ? Quel
métier faisiez-vous avant ?
Mohamed: Oui c’est ma première rentrée comme
AED. Avant je produisais des vêtements pour les
artistes. 

Comment s’est passée votre rentrée ? Quel a
été votre moment préféré ?
Mohamed: Ma rentrée s’est bien passée étant
donné que je connaissais déjà une bonne partie
des élèves. Mon moment préféré était mes
retrouvailles avec des élèves que j’avais sur la
pause méridienne. 

Est-que vous vous sentez bien dans ce collège
?
Mohamed: Je me sens bien, je trouve qu’il y a un
bon esprit d’équipe entre les adultes. 

Quel est votre plat préféré ? Quel est votre
film préféré ?
M.Dugray: Mon plat préféré se nomme le mafé,
c’est un plat traditionnel malien. Et mon film
préféré est Case départ. 

Est ce que vous avez un animal de compagnie
?
Mohamed: J’avais un chat mais il est décédé cet
été. 



Le vendredi 8 septembre 2023 a eu lieu une terrible séisme au Maroc. Ce séisme de magnitude 6,8 sur
l’échelle de Richter est le plus fort jamais enregistré sur le territoire Marocain. On dénombre 2901
morts et 5530 blessés et 300000 sinistrés dans les régions de Marrakech et d’Agadir. 
Malgré toutes ses difficultés le peuple Marocain résidant à l’étranger se sont fortement mobilisés pour
venir en aide à la population locale. Qu’il s’agisse de récoltes, de dons financiers, de biens matériels ou
de première nécessité, leur générosité a été salué par tous. 
La communauté internationale a répondu présente en proposant aussi son aide. Le Qatar, le
Royaume-Uni, l’Espagne, les Emirats Arabes Unis ont été les premiers à venir aux côtés des secours
marocains. 
Les principales difficultés rencontrées sont les conditions climatiques. En effet, les nuits sont très
froides et les personnes qui n’ont plus de maison, dorment dehors ou sous des tentes. Les Marocains
manquaient de tout, mais grâce à la générosité des donateurs, les aides ont afflué en abondance. Il
s’agit maintenant de reconstruire les habitations, répondant aux normes sismiques.

Article réalisé par Dan-Yohan, Nathan, Ishaq

Le séisme au Maroc

QUOI DE NEUF DANS LE
MONDE ?
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Le Saviez-vous ?
 
Séisme : un séisme se traduit par des
vibrations du sol. Il provient de la fracturation
des roches en profondeur.
Magnitude : onde qui caractérise l’énergie
d’un séisme.

Source : Midilibre, photographie du village de Mdjid. 

Envie d’en savoir plus ?

Sources : Le Monde.fr, la tribune.fr
Vidéos : C’est pas sorcier, Séisme Quand la Terre
tremble. https://www.youtube.com/watch?
v=c0UsOlqG_Xk
CDI  : Science et vie junior n°125 «  Séisme et
tsunami : la menace absolue »

Avant le séisme

Après le séisme



COMMENT ÇA VA POUR LA
PLANÈTE ?

Les éco-délégués

Être des élèves respectueux de
l'environnement et montrer l'exemple.
Sensibiliser leurs camarades aux gestes
quotidiens (éteindre les lumières, vérifier
qu'en hiver les fenêtres sont fermées et que
les radiateurs sont bien réglés, installation
de poubelles de tri des déchets de la classe).
Être force de proposition (proposition
d'initiatives et d'actions, comme les
"marches vertes").

Porter des projets pour améliorer la
biodiversité, diminuer l'impact énergétique
de l'établissement, promouvoir des gestes
éco-responsables de l'ensemble de la
communauté éducative, sensibiliser à la
lutte contre le gaspillage alimentaire,
promouvoir des actions.
Transmettre des informations et des
connaissances à leurs camarades.

Dans tous les établissements scolaires, il y a des
éco-délégués ! 
Leur rôle est d’être le porte-parole de tous ceux
qui aimeraient faire des économies d’énergies
afin de protéger notre planète.
Les éco délégués ont un travail très important ! 
Ils doivent : 

Être éco-délégué d’un établissement, c'est aussi
:

Suivre les conseils des éco-délégués, c’est faire
un geste pour l’environnement !! Ecoutez-les,
c’est pour notre bien !!

Article réalisé par Noah, Azra, Maya et Nya. 9

Le Saviez-vous ?

Il y a des éco-délégués dans votre collège !

Vous pouvez vous investir vous aussi dans le
développement durable et préparer des
actions au sein du collège. 

RDV tous les jeudis à 16h30 dans le hall !

Pour plus d’informations, n’hésitez pas à
contacter vos professeurs principaux ou
Mme FOUCAULT (Salle 101)
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CURIOSITES ET DECOUVERTES

Nos coups de 

La rubrique "Culture [et]vous" devient...

Des films, des séries...

Mon coup de coeur (par anticipation) est Sonic
3: il va sortir le 20 Décembre 2024.  Je pense
qu’ il y aura Shadow et Amy Rose (Shadow
sera avec Eggman au début car Eggman va
manipuler Shadow). Je vous invite vraiment à
aller le voir quand il sortira et je vous invite
aussi à voir Sonic 1 et Sonic 2 pour
comprendre Sonic 3. 

Coup de coeur réalisé par Bismark Yeboah

Sonic Prime est une série Netflix avec de l’action
et de l’aventure, qui parle de Sonic le hérisson
bleu avec son ami Shadow. Ils partent chercher
des fragments dans des univers pour délivrer
leurs amis .
La saison deux va bientôt sortir.

Coup de coeur de Daoud Khelifi

Sonic PrimeSonic 3
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Des métiers

Mon coup de coeur est un métier. C’est être  
architecte. Cela consiste é construire des
maisons et des plans de la maison. Depuis toute
petite j’adore ça, ça me passionne vraiment.
J’aimerais construire des villas,  des hôtels dans
plusieurs pays. J’aimerais le faire en Côte d’Ivoire
et peut-être aux Etats-Unis.  J’aimerais faire ce
métier car ça paye bien et ça me plait bien. 

                              Coup de coeur de Djeneba Maillat

Styliste

Mon métier coup de coeur c’est styliste.
Le métier de styliste et un métier que j’aime
beaucoup car c’est un métier de création. 
Pour faire ce métier il faut vraiment aimer le
dessin et être surtout très inventive.
Il faudrait faire des études de stylisme.
Vous pourrez peut-être habiller des stars ou
même des célébrités. J’aimerais faire ce métier
plus tard.

Coup de coeur de Monica Kounkou
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Des jeux

Minecraft est un jeu paisible où il y a des
animaux, des villages, des grottes et des
minéraux ( charbon, fer, or, émeraude, redstone,
diamant et lapis )… mais dans l’ombre, il y a des
zombies, squelettes, araignées, fantômes… Dans
ce jeu, on doit se battre pour survivre.

J’aime beaucoup ce jeu parce que c’est un jeu
d’aventures et d’exploration .
Minecraft se joue sur ordinateur, sur pc et sur
tablette.

Coup de coeur de Célia Odzourga Lekeriga

Minecraft

 Ce jeu est sorti en 2018. Fornite est un jeu de
guerre. Dans ce jeu il y a plusieurs jeux. Le jeu le
plus joué est BATTLE ROYAL. Battle royal c’est
100 joueurs de tous les pays qui  s’affrontent
sur une grande maps. Ce jeu peut se jouer en
solo, en duo, en trio et en section. Le but est de
tuer un maximum de joueurs pour gagner la
partie.
Dès qu’il ne  reste qu’une personne celle-ci
gagne la partie et remporte une couronne. Si tu
as une couronne et que tu gagnes une autre
partie tu gagneras une danse où tu tiens une
couronne et au-dessus il montre le nombre de
couronne que tu as gagné. On peut aussi faire
des danses que tu peux acheter, et des skins
dans la boutique d’objets.
Il y aussi un pass de combat que tu peux
acheter avec 950 V-bucs que tu peux acheter
avec de l’argent.
Des-que tu gagnes des niveaux tu gagnes 5  
étoiles, avec tu peux acheter des planeurs, des
sacs à dos. 

Coup de coeur de Ishaq Bakhouch

Fornite
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Des sports et des activités

Le football 

Mon sport préféré est le foot, car le foot ça se
joue avec les pieds, mais si t’es au goal tu peux
jouer avec la main.
C’est difficile à jouer, mais au moins ça se joue et
c’est trop bien.
Et mon joueur préféré c’est Neymar.

Coup de coeur d’Eda Célik

Mon sport préféré est le foot. J’aime le foot car
c’est ce que j’ai découvert en premier et je
voudrais aussi être comme les footballeurs. C’est
pour ça que j’aime le foot.
Et mon jouer préféré c’est Kylian Mbappé.

Coup de coeur de Laurentiu Lupu

Mon coup de coeur à moi est la gymnastique
artistique. C’est un sport connu en Amérique.
En fait la gymnastique n’est pas un sport que
pour les filles, les garçons aussi peuvent en faire
dans la vie. La gymnastique peut faire mal, très
très mal mais la gymnastique peut aussi être
amusante. On peut rigoler, s’aider, on peut faire
plein de choses spéciales.

Les spécialités peuvent être les agrès comme la
poutre, les barres, le sol et le saut. Après pour
les agrès masculins ce  sont les bars   
asymétriques, le cheval d’arçon, les anneaux.
Après il y a des catégories de groupe pour les
tout petits.  

La gymnastique

La gym ce n’est pas un sport que tout le monde
apprécie ou pas du tout mais la gymnastique
peut-être très dangereuse si on n’écoute pas les
consignes demandées. Mais la gymnastique
c’est vraiment un sport trop cool pour moi. 

Coup de coeur de Nya Mmadi



Mon pays coup de coeur c’est le Brésil. Il y a des
personnes qui ne savent peut-être pas mais le
brésil est un pays très très chaud. Le brésil est
bien mais il y a trop de voleurs. Mais il y a des
choses qui sont très cool comme les plages
presque tous les jours il y a du monde à la plage.
Il y a aussi un dessert qui s’appelle Açai Bowl on
peut l’acheter au Portugal ou au Brésil. C’est
comme une purée d’un fruit: l’açaï.
On peut mettre des fruits en plus pour avoir un
goût différent.

Coup de coeur de Juliana Braga De Araujo

CURIOSITES ET DECOUVERTES

Nos coups de 

14

Des destinations touristiques

Le Brésil

Voici un Açaï Bowl !
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Des plats et recettes

L’attiéké

L’attiéké est un plat originaire de la Côte d’Ivoire.
Il est à base de couscous de manioc,
Cela se mange avec du poisson braisé et de la
sauce et aussi des tomates, des oignons et de la
mayonnaise comme accompagnement.

Coup de coeur de Chris Asante

Mon plat préféré c’est la pastel.
Le plat vient du Sénégal. Il est fait
à base de thon. C’est comme des
beignets, fourrés à la viande ou
autre.

Coup de coeur de Evan Baï

La pastel

Mon coup de cœur est le fufu c’est un plat  en
Afrique que j’aime bien parce que c’est trop
bon. C’est une sorte de purée réalisée à partir
de manioc, de banane plantain, de maïs ou
d’igname. On peut en manger avec de la sauce
mais je les préfère avec du crabe et  du piment
c’est délicieux !

Coup de coeur de Noah Twumasi-Campbell

Le fufu
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Des plats et recettes

Le Lahmacum

Je vous présente un plat, le « lahmacum ». C’est
bon, c’est un plat turc. C’est comme des pizzas. Il
y a de la viande dedans, des oignons, des
crudités, et de la sauce piquante (selon les
goûts). On la roule pour la manger.

Coup de coeur de Emir Yildiz. 
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DIY en tous genres !

Envie de créer une boîte pour y glisser des
douceurs ou un petit cadeau ? Suivez ce
DIY ultra simple ! 

Une heure de trou et vous souhaitez créer
une cocotte en papier pour jouer ou
réviser de manière ludique ? 
Hop au boulot et suivez le tuto ! 
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Enigmes et devinettes !

Devine le personnage de la série demandée ! 

Indice 1 : la série est netflix
Indice 2 : elle aime le noir 

Indice 3 : son prénom est un jour de la semaine 

Besoin d’aide ? 

Solution : Harry Potter à l’école des sorciers

Rébus: Essaie de résoudre ce rébus ! 
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A partir des lettres ci-dessous, reconstituez les bons mots :

Solution : art ; train voiture, abandonner, bibliothèque

Qu’est-ce qui est jaune,
Plein de trous, 
Mais arrive quand même
à retenir l’eau ?

“Je suis noir, 
Je deviens rouge,
Et je finis blanc…
Qui suis-je ???”

Réponse:le charbon

Réponse:  une  éponge (Bob l’Eponge)

Enigmes et devinettes !

RTA 

 TNRIA

TVIUROENADONABREN  

TEUBOHEIQILB
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Mots croisés de la rentrée ! 
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Dessin à relier  !
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Dessin à relier  !
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Inspirations dessin !

Voici quelques inspirations qui pourraient vous plaire ! 

 Envie de dessiner ou de réaliser une belle page de couverture dans un cahier sur le thème de
l’automne ?  


